

Zeitschrift: Beiträge zur Aargaugeschichte
Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau
Band: 0 (1978)

Artikel: Die Herren von Hallwil im Mittelalter : Beitrag zur schwäbisch-schweizerischen Adelsgeschichte
Autor: [s.n.]
Vorwort
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-109086>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 11.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

V O R W O R T

Bedrängt durch die Kostenexplosion in der Druck- und Buchherstellungsindustrie sieht sich die Historische Gesellschaft des Kantons Aargau leider gezwungen, wenigstens teilweise auf billigere Druckverfahren auszuweichen. Die 117. Jahresversammlung unserer Gesellschaft hat in Zurzach am 23. Oktober 1976 beschlossen, ab 1978 jedes zweite Jahr eine geschichtswissenschaftliche Arbeit als Maschinenschrift-Offset-Druck erscheinen zu lassen. Der parallele Argoviaband wird jeweils nur die Mitteilungen der Gesellschaft, die Rechnung, die Jahresberichte der kantonalen Institutionen und der Mitglieder des Heimatverbandes, die Aargauische Bibliographie und das Verzeichnis der Schriften der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau enthalten.

Die neue broschiierte Reihe trägt den Titel "Beiträge zur Aargaugeschichte". Wir freuen uns, diese neue Reihe mit der vorzüglichen Doktorarbeit August Bickels über "Die Herren von Hallwil im Mittelalter" beginnen zu können. Bickel hat nicht nur alle Dokumente des Privatarchivs der Herren von Hallwil im Staatsarchiv des Kantons Bern für die Zeit des Mittelalters voll ausgeschöpft und interpretiert, er stellt dieses Herrengeschlecht auch in die ganze Problematik des Adels, insbesondere des niederen Adels, im Spätmittelalter hinein.

Historische Gesellschaft
des Kantons Aargau

Dr. J. J. Siegrist, Präsident